

analizan el ateísmo desde diversos puntos de vista (sociológico, filosófico, psicológico, artístico y ético). Otras tratan de modo positivo la peculiaridad de la experiencia religiosa en el ambiente cultural contemporáneo. Entre estas últimas destacan: la de K. Skalicky (Univ. Lateranense): «El hombre y la necesidad de Dios»; la intervención inaugural del Rector de la Universidad del Sacro Cuore, A. Bausola; y la del Card. Paul Poupard.

J. M. Odero

Howard A. SLAATE, *Contemporary Philosophies of the Religion*, Universty Press of America, Lanham - New York - London 1986, XX + 232 pp., 14 x 21.

El Autor, profesor de filosofía en la Marshall University, ofrece en estas páginas un breve análisis de diferentes filosofías de la religión formuladas en el siglo pasado y en el actual.

Después de examinar algunas visiones más generales de la religión (la empírica, axiológica, neotomista, etc.), Slaatte se detiene en los puntos de vista de diversos autores «existencialistas», desde Pascal y Kierkegaard, hasta Heidegger, Tillich, Berdiaev, Jaspers, Buber y Marcel. Finalmente, analiza lo que designa con el término «process philosophies» de la religión, entendiendo por ellos los pensamientos de autores como Alexander, Whitehead, Wieman, Hastshorne y Teilhard de Chardin.

La descripción de las diversas posturas es útil, aunque quizá excesivamente sintética. De hecho se echa de menos un más ajustado examen de doctrinas centrales que son verdaderamente eje para las demás. Por ejemplo, la consideración de las pruebas de la existencia de Dios, es demasiado breve,

por lo que es difícil hacerse cargo del alcance de las críticas.

C. Izquierdo

Robert AUDI and William J. WAINWRIGHT (Eds.), *Rationality, Religious Belief, and Moral Commitment. New Essays in the Philosophy of Religion*, Cornell University Press, Ithaca - London 1986, 341 pp., 14,5 x 22,5.

Se recogen aquí las ponencias presentadas en una reunión científica sobre filosofía de la religión, celebrada en la Universidad de Nebraska en 1984. Los autores son profesores en Universidades norteamericanas, y entre ellos se encuentran nombres como los de Wainwright, Plantinga, McInerney, y otros.

Son trece las contribuciones, que se dividen en tres partes. La primera aparece bajo el título «Racionalidad y fe religiosa», y recoge el examen de doctrinas en boga como el evidencialismo, coherentismo y otras en relación con la fundamentación de la fe en Dios. La segunda parte («compromiso religioso, obligación moral y el problema del mal») afronta, como su título indica, cuestiones relacionadas con la moralidad y el mal, concluyendo con el examen del sufrimiento redentor como clave para entender el problema del mal. Finalmente, la tercera parte ofrece tres contribuciones sobre la naturaleza divina.

El conjunto de los trabajos puede juzgarse en relación con los *New Essays in Philosophical Theology*, editados por A. Flew y A. MacIntyre en 1955. Frente a esta obra, la que comentamos supera el reduccionismo lógico-analítico que la caracterizaba y propugna un acercamiento a la cuestión de Dios desde el pensamiento filosófico sistemático.